

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts. uers; trimestre 5

En la Redacción y administración é imprenta Plaza de la Constitución (pórticos).

Extranjero y Ultramar: id. 9

Anuncios y comunicados precios convencionales

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año III

Martes 21 de Marzo de 1899

Núm. 570

FARMACIA SERRA

12 años de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el JARABE SERRA es el mejor remedio para combatir por crónica y rebelde los TOS

La que paga más contribución de la provincia.

Abierta toda la noche.

Doctor J. MIRO OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de 2 á 5 de la tarde, Arrabal Santa Ana, núm. 1. En Tarragona: los demás días de 10 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete á la misma calle de la Unión, 7, 1.º

VENTA

Se vende un mas que dista un cuarto de hora de Reus; está cerrado, tiene agua abundante para el riego; hals y buenos lavaderos; de unos tres jornales de tierra con olivos, vifa, algarrobos, avellanos y toda clase de árboles frutales de las mejores calidades; buen camino de carretera muy concurrido; libre de barrancos; con un gran descubierto para crías de cerdos, gallinas, conejos, etc.; con un coberto para estancias de carros, caballerías y aperos de labranza y con su casa de campo. Se dará por la mitad del precio de su coste. Darán razón en esta imprenta.

BUSCANDO POSTURA.

A los primeros actos del Gobierno que sustituyó á la situación liberal, á los golpes de efecto con que dieron fé de vida los nuevos ministros al posesionarse de sus carteras, ha seguido un período de inactividad tan absoluta, que toda la misión del Gabinete silvelista parece reducida á dar tiempo al tiempo, adoptando de paso una postura cómoda para el porvenir. Parece imposible; pero es un hecho por des-

gracia exacto, que este Gobierno no ha puesto fin á la interinidad funesta que de plazo en plazo ha ido dificultando las soluciones de todos los problemas pendientes y agravando los males de la Nación. No se ha dado ni un solo paso, no se ha llevado á la práctica ni una sola idea; un halago á la opinión reprimido por una promesa incumplida á las Cámaras de Comercio, un decreto en la «Gaceta» suprimiendo las cesantías de los ex-ministros y un alarde de sinceridad electoral muy dudosa, son, hasta el presente, las únicas medidas que dan á la política pseudo conservadora una apariencia de movimiento. En realidad sólo se trata de una nueva prórroga: adoptar una postura no es prepararse para gobernar; es disponerse á vivir ministerialmente; y que la vida sea más ó menos cómoda y holgada para silvelistas y polaviejistas, es cosa que al país le tiene completamente sin cuidado. La política tiene dos aspectos: el exterior, el que trasciende más ó menos directamente á la casa gobernada, y el puramente íntimo, en que los personalismos, las pequeñas ambiciones y las grandes miserias de los partidos riñen sus batallas. Este plazo á que nos somete con harta temeridad el señor Silvela, este peligroso paréntesis en que otra vez ha quedado encerrada la vida nacional, corresponde á la política menuda, á los bastidores ministeriales; para el país no tiene utilidad práctica; su finalidad se reduce á poner en claro «quien echa á quien», vacilando por su base la conjunción de silvelistas y polaviejistas, toda su labor se reduce á llegar á las elecciones, y cada cual pone su puntal para que no se le caiga la casa encima. La restauración nacional se ha reducido á un trabajo de albanilería fatigoso y poco interesante. El país que espere en buen hora, lo que hace falta dilucidar es si Polavieja va á imponerse ó á quedar definitivamente descontento en las futuras combinaciones. Todo esto no se dirá, ciertamente, ni en notas oficiales ni en las gacetas de un ministerialismo á «outrance»; pero se expresa, se especifica y se comenta en las conversaciones de los círculos, en los cabildos electorales, en las conferencias de ministros y gobernadores, de gobernadores y alcaldes, de alcaldes y caciques. El general Polavieja, sin importancia real dentro del Gabinete se ha convertido el fantasma negro de la situación gobernante, en anti-Papa de la comunión Silvelista, y este plazo en que estérilmente se van consumiendo las energías nacionales y ahogando más y más los resortes de la gobernación de Estado, se utiliza simplemente en una lucha de bajo vuelo y en una maniobra vulgarísima. A cualquier funcionario de la actual situación á quien se pregunte, no ya por el programa general del partido y por las ideas elementales, sino por los planes y proyectos de realización mas inmediata y preparatoria, contestará invariablemente que es preciso esperar, esperar todavía el resultado de las elecciones, no para pul-

Una pálida sonrisa que preocupó vivamente á Sarah pasó por los labios de la señorita de Cygne é iluminó por un instante su melancólico semblante. Quiero saldar mi cuenta con vos, como podré conseguirlo? No habiéndome jamás de tal penosa escena, murmuró Blanca, avergonzada porque acababa de encontrar en la voz de Sarah un eco de las horribles palabras que había oído en aquella fatal noche. Es indispensable, cuando menos una vez, dijo con insistencia la condesa. Os habeis sacrificado por mí con admirable generosidad... Pero no puedo consentir que sufráis hasta el último límite, las consecuencias de vuestra abnegación. Este matrimonio es imposible y me pongo á vuestra disposición para ayudaros á romperlo... Blanca no alzó la cabeza, su rostro permaneció inmóvil; únicamente sus pestañas se agitaron con más viveza. Comprendió lo que Sarah iba á hacer á su cuarto, tan temprano, antes de que hubiese podido ver al conde. Quería obtener de ella que después de haber aceptado el marido que le había impuesto el señor de Canailleilles, consintiera en dejar romper el matrimonio. Habría podido tolerar que Blanca fuese la prometida de Severac pero no quería que fuese su esposa. Reclamaba su amante. Una revolución se operó en el corazón de Blanca al pensar que tan cínicamente osara Sarah reivindicar sus culpables derechos. Es por interés por mí, que me proponéis romper este matrimonio? No es acaso por amor al que debe casarse conmigo? Qué pretendes decir? exclamó Sarah con voz tan áspera que hizo vibrar los nervios de su rival. Digo, replicó Blanca con firmeza que es muy inútil que os esfuerzeis en engañarme... Estaba en la serre, durante vuestra entrevista con el señor Severac y no perdí ni una sola de vuestras palabras.

y que si quería triunfar en la lucha entablada, era indispensable reunir todas sus fuerzas y obrar á la vez con energía y con prudencia. Trastornada la cabeza, el cuerpo fatigado, se acostó y durmió un sueño pesado, lleno de escenas tristes y lúgubres. Al despertar, recobró toda su astuta audacia; combinó sus planes y quiso presentarse con semblante risueño, sin ninguna huella de sus terribles agitaciones. Por Blanca quería empezar el ataque. El verdadero enemigo era aquella jóven grave, silenciosa y fría. En qué disposiciones de encontraría? Tal vez movida por su odio á la que le había tomado el hombre que amaba, se negaría á romper el compromiso contraído delante del conde. A la idea de que Blanca pudiera pensar en ponerse en frente, sintió Sarah que la cólera de hacía hervir nuevamente su sangre. Sonrióse amargamente y resuelta á todo, se dirigió al cuarto de la jóven. Blanca al entrar en su cuarto se había puesto de rodillas por un movimiento de desesperada piedad. Para huir de los penosos pensamientos que bullían en su cabeza, oró, haciéndose sorda á lo que no era ferviente oración que transporta el alma á las celestiales regiones en donde todo es pureza y dulzura. Ofreció á Dios sus sufrimientos. Vió en el golpe recibido un castigo divino por el abandono que había hecho de la vida religiosa á la cual se había destinado. En el convento alpié de los altares hubiera vivido tranquila y feliz. Se había expuesto á las miserias del mundo. Había querido amar y vivir; debía sufrir. No se quejó. Estaba resignada. Le exaltaba la idea del sacrificio. Se había entregado completamente á la desgracia como una mártir, sin vacilaciones y sin penas. Para evitar una pena al hombre que veneraba y quería, se había condenado á las renacientes torturas de una enponzoñada existencia. Se inclinó ante la mano que pesaba sobre ella sin una murmuración y sin una queja: elevó su alma y pidió fuerza para soportar la situación. Volvía en suma á su vida de abnegación. Mujer, no tendría es-

CRONICA

Atentamente invitados, tuvimos el gusto de asistir a la fiesta literario-musical que a las 4 de la tarde de anteaer tuvo lugar en el Colegio de Internos del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, que dirige nuestro particular amigo don José Ollé.

Una selecta concurrencia, compuesta en su mayoría por distinguidas señoras y elegantes señoritas que con su presencia dieron más realce y esplendor a la fiesta, llenaba por completo la sala donde se celebró tan brillante acto.

Ocupaba la presidencia el M. I. S. Director del Instituto, don Eugenio Mata, teniendo a sus lados al Rdo. Doctor don Ramón Minguell, don Francisco J. Garriga y don Juan de D. Carreras, Catedráticos del mencionado centro oficial de enseñanza y al Rdo. don Pablo Marca, Profesor del Colegio.

Una muy bien preparada música de salón, dirigida por don Miguel Planás, amenizó el acto tocando escogidas piezas.

El aventajado joven señor Anguera, cantó con mucha afinación una «romanza» y seguidamente el coro del Colegio interpretó de una manera magistral un «Himno a S. José» y otro titulado «Gloria al saber» escrito expresamente para los alumnos de 2.ª enseñanza que concurrían al Colegio del señor Ollé, por nuestro querido compañero el director del «Diario de Reus» don José Domenech y puestos ambos himnos en música por el señor Planás. El titulado «Gloria al saber» honra en extremo a ambos autores.

Merció plácemes el señorito don Francisco Castelló, alumno del colegio, quien tocó en el piano una preciosa «gavota».

En el intermedio de la 1.ª a la 2.ª parte fueron repartidas entre la concurrencia como recuerdo de la fiesta, unas elegantes tarjetas en las que iba impresa la poesía «Gloria al saber».

Después de leídas varias poesías por alumnos del señor Ollé, con una entonación digna del mayor encomio, el M. I. Sr. Director de dicho Instituto, pronunció un discurso con la galanura, energía y facilidad que le son propios, felicitando a los Directores, profesores y alumnos del Colegio de internos por el brillante resultado de aquella velada, y dando las gracias en nombre del señor Ollé a todas las personas que con su asistencia a la mencionada fiesta dieron más realce y esplendor a la misma.

Nosotros desde las columnas de nuestro periódico felicitamos cordialmente al Director, Profesores y alumnos del Colegio de Internos y suplicamos al señor Ollé nos dé ocasión otras veces de disfrutar del placer de asistir a fiestas tan agradables.

En el día de ayer falleció en la villa de Cambrils la respetable y anciana señora doña María Nolla, esposa del Coronel retirado don Benito

Ferrer. Esta señora por sus excelentes prendas de carácter gozaba de universales simpatías en Cambrils, puestas de manifiesto estas bellas cualidades durante larga existencia.

Que Dios haya acogido en su seno el alma de dicha señora y que conceda a su respetable familia la resignación cristiana suficiente.

En la calle Raseta de Suqué ayer volcó un carro cargado de trigo no debiéndose que lamentar ninguna desgracia personal, pues las lesiones que sufrió el dueño de la fundición establecida en dicha calle no tuvieron importancia.

En la plaza de los Cuarteles practicando el ejercicio un pobre soldado se cayó del caballo que montaba, siendo un verdadero milagro que no fuera atropellado por los demás caballos, no sufriendo más que el susto consiguiente.

Ayer como día de mercado eran más abundantes que de costumbre los carros depositados en las vías públicas, constituyendo una amenaza para la vida de las personas que transitaban por ellas y causando no pocas molestias a los comercios establecidos en las mismas.

Al objeto de dar lugar a poder ensayar la obra «Gigantes y Cabezudas» la cual se pondrá irremisiblemente en escena en la noche de mañana, hoy no celebrará función la compañía que actúa en nuestro elegante coliseo de la plaza de Prim.

Dicen de Madrid que han celebrado una importante conferencia el señor Silvela y el embajador de Francia.

Han tratado largamente de la actitud en que se hallan los norteamericanos respecto a la libertad de los prisioneros de Filipinas.

Las impresiones de los ministeriales son favorables.

Sobre el mismo asunto se han recibido noticias particulares y oficiales, pero no añaden nada nuevo.

Parece que Francia acoge bien los ánimos de España y hará cuanto pueda para cooperar a los mismos.

La Comisión general de Exposiciones del Ministerio de Fomento anuncia en la «Gaceta» que se han recibido las condiciones que se han señalado para el envío y retorno de los productos que se envíen a la Exposición Internacional de Horticultura que se celebrará en San Petersburgo en Mayo próximo.

También advierte dicha Comisión que se celebrará una Exposición Internacional de Agricultura en San Petersburgo, y durante la misma tendrá lugar un concurso especial de incubadoras artificiales, al cual se invita a los españoles para tomar parte en el mismo.

mero de candidatos y distritos en que han de sostener la lucha.

El grupo del Santo Sepulcro que contaba en las Cortes disueltas con ocho diputados, confía en aumentar el número en las próximas.

Desde luego consideran segura la reelección de todos los que han cesado y creen que el Gobierno los respetará en los distritos donde cuentan con fuerzas.

Los romeristas creen seguro también que traerán a las nuevas Cortes los mismos diputados que tenían en las liberales, y alguno más.

Los gamacistas consideran asegurado el triunfo de 22 de sus candidatos, y confían que rebasará este número el grupo que se proponen llevar al Congreso.

El Sr. Gamazo sigue en cama con fuerte catarro gripal.

El telegrama del general Rios recibido en el ministerio de la Guerra, añade a lo ya conocido lo siguiente:

Los prisioneros civiles españoles que fueron libertados el 23 de Enero van llegando poco a poco a Manila y tropezando con muchas dificultades para conseguir salvar las líneas de insurrectos y yanquis.

El general Rios especifica el número de literas que necesita para las exigencias de la repatriación.

De «El Nacional»: «No sólo se despeja la actitud de los carlistas en cuanto a las elecciones, sino que va adquiriendo caracteres de discordia».

Sin que haya llegado la orden de D. Carlos hay ya dos tendencias entre sus partidarios: unos, ansiosos de volver al Parlamento, y otros, tan resueltos por el retraimiento, que a toda cosa eludirán la lucha legal aun contrariando las instrucciones del «Señor».

Además, y esto es lo más importante no parece que son muy efectuosas las relaciones entre el marqués de Cerralbo y D. Carlos, y se dice que doña Blanca acusa de muy pacífico al marqués, porque lleva con poca fortuna ciertos trabajos.

Para enterarse de la división de los carlistas, basta oír a varios de ellos, que públicamente dicen horrores de los aspirantes a la diputación a Cortes.

La anunciada circular del ministro de la Gobernación a los gobernadores dándoles instrucciones para la próxima lucha electoral, se publicará mañana en la «Gaceta».

sar la pública opinión seleccionada por el sufragio rectamente aplicado y escrupulosamente respetado, sino para saber «a conciencia» si es posible abandonar en esta primer jornada los programas, entonces se hará solemnemente profesión de ideas; entonces se convertirá la «Gaceta» en remedio infalible de todos nuestros grandes infortunios. En el porvenir de la salvación; pero este porvenir es un mañana que no llega nunca.

A la desesperada situación porque el país actualmente atraviesa parecía que no era posible añadir una sola circunstancia agravante; y sin embargo, el hecho no da lugar a dudas. A una nación que durante largo espacio de tiempo derivó a merced de todas las corrientes, se le da un gobierno de conformación defectuosa, sospechado de un reaccionarismo exótico, llegado al poder por conjunciones circunstanciales y disidencias de última hora, alejado de los elementos que podían garantizarle su constitución natural, empeñado, por último, en desechar un vicio de origen que le inutiliza para la dirección de los negocios públicos.

«Compensa todo esto una fracasada inteligencia con las fuerzas vivas de la nación, una promesa de sinceridad electoral y un decreto efectista en la «Gaceta»?

Notas políticas

Antes de comenzar el Consejo el Sr. Silvela celebró una detenida conferencia con el general Martínez Campos y otra con el director de la Guardia civil general Dabán.

También recibió el jefe del Gobierno la visita de una comisión de magistrados excedentes de Ultramar para pedirle que se les abonen los seis meses que se les adeuda.

El Sr. Silvela prometió poner en conocimiento del ministro de Hacienda y encargado de los asuntos de Ultramar los deseos de los comisionados.

Y por último una comisión de Illescas también conferenció con el presidente del Consejo de ministros.

La recaudación de la quincena en las delegaciones de Hacienda ofrece un aumento de pesetas 7.853.916, comparada con igual periodo del año anterior, de cuyo aumento 1.136.958 pesetas procede de la renta de Aduanas.

A última hora de anteaer tarde no había recibido el Sr. Barrio y Mier telegrama alguno de don Carlos, transmitiendo órdenes al partido tradicionalista.

Los personajes de la fusión republicana han celebrado anteaer tarde y en las anteriores reuniones preparatorias de la lucha electoral. Todavía no se sabe de modo cierto el nú-

poso, ni hijos. Se dedicaría a los desgraciados. Su separada vida se asemejaría a la del claustro. Se vería más conturbada por las tentaciones y más sitiada por malos pensamientos. Debería defenderse con más rigor. Triunfando, no alcanzaría un mérito mayor?

Pero entre ella y Dios aparecía una imagen; la de Pedro. Este no se vería también obligado a pasar por una dolorosa prueba? La expiación, no hacía ya tiempo, que había comenzado para él. Le veía pálido y triste, llevando su vida como un fardo y esforzándose en arrancarse el mal. El ángel malo estaba aun allí; cerca de él, hablándole en la sombra; recordándole las voluptuosidades y los placeres del pasado, mostrándole las del porvenir y escitándole a sucumbir ante la perversa tentación. Y él rehusaba, sombrío y taciturno, resistiendo los movimientos de los sentidos.

A pesar suyo, Blanca se figuraba aquel ángel fatal bajo la forma de Sarah. Era su brillante color bajo sus cabellos oro, de sus azules ojos turbadores, llenos de locas promesas y sus imperiosos labios. Mostraba sus bellos desnudos hombros, reía, lasciva, al cuello de Pedro queriendo atraerle murmurándole al oído, seductoras palabras. Y él tendía la mano hacia la joven, suplicándole fuera a socorrerle diciéndole: «Tu eres el ángel bueno, protégeme, defiéndeme; cerca de tí soy bueno, honrado y leal. Eres mi virtud quédate a mi lado y no volveré a caer en los lazos que me tiende el espíritu maligno. Iba entonces lentamente a su lado y Sarah se alejaba profiriendo un grito de rabia. Poco a poco desaparecía, lentamente borrada como si se hubiese evaporado en el aire y Blanca se quedaba sola con Pedro, apaciguado el corazón y tranquilo el espíritu.

Después de una última oración, se metió en la cama y durmió un apacible sueño.

Eran las diez de la mañana. Acababa de referir a Magdalena los cambios que se producían en su vida. Sin entregar el secreto de Sarah había explicado aquel rápido y sorprendente acontecimiento. Conociendo de antiguo el afecto de Blanca por Severac, la

señorita Merlot engañada por la calma de su amiga había acogido la noticia con verdadero gozo. Por la abierta ventana, la señorita de Cygne miraba al jardín, escuchando distraída los hermosos proyectos que formaba Magdalena para el porvenir. Casadas las dos con el hombre de su elección, pues la hija del coronel no admitía que no pudiera efectuarse su matrimonio con Frossard, vivirían en una encantadora intimidad. Severac volvería a París y no se separarían jamás. Una sombra pasó por la frente de Blanca. Aquello hubiera podido realizarse. Y efectivamente habría sido hermoso! Pero toda aquella felicidad estaba destruida irremediamente. Se casaría, vestida de blanco como toda virginal novia pero con la incurable tristeza de las viudas en el fondo del corazón.

Dos golpes secos en la madera de la puerta, la arrancaron de sus penosos pensamientos. Volvió sus indiferentes ojos hacia la entrada y poniéndose súbitamente muy pálida, se levantó al percibir en la penumbra del vestíbulo el bello rostro de Sarah. Con una seña despidió a su amiga que pasando silenciosa y lijera, entró en la biblioteca.

Las dos mujeres permanecieron frente a frente la una de la otra, atreviéndose a penas a mirarse y los dos estremecidas.

«Vengo a daros las gracias, dijo Sarah, por el servicio que me prestasteis. Sin vos, una imprudencia, grave sin duda pero sobre todo, en apariencia...»

Blanca hizo un gesto de súplica. La audacia de Sarah intentando considerar como sencilla imprudencia, la falta cierta, evidente, innegable, abrió puntos de vista horripilantes acerca la profundidad de su perversión.

«No; es preciso que me justifique a vuestros ojos, añadió Sarah con firmeza. Podríais verdaderamente creer... Se trataba entre el señor Severac y yo de una esplicación muy poco importante. Cometi una culpable lijereza recibiéndole secretamente pero estaba presente Frossard no lo olvidéis...»

«El Herald» publica una interesante entrevista que ha celebrado uno de sus redactores con un magistrado que ha sido prisionero de los tagalos.

Manifestó el entrevistado, que desde el principio de la guerra hay partidas que gritan viva España y mueran los frailes y los yankees.

El gobierno filipino ha añadido, ha nombrado tenientes de su ejército á muchos soldados españoles que eran sus prisioneros y aseguran os tagalos que con jetes peninsulares vencerían á los yankees.

Tienen los filipinos prisioneros á un oficial y á doce individuos norteamericanos que no quieren entregar hasta haber terminado la guerra.

Cuando se dijo que un español había intentado envenenar á Aguinaldo se habló de degollar á todos los españoles prisioneros.

La conducta de los norteamericanos es indigna de una nación civilizada, cometiendo toda clase de atrocidades y barbaridades.

El descubrimiento de una formidable conspiración en Manila apresuró la ruptura de hostilidades entre los tagalos y los norteamericanos.

Aguinaldo está decidido á todo luchando desesperadamente, dispuesto á morir ó á conquistar la independencia de Filipinas.

La Dirección general de instrucción pública anuncia la vacante en la escuela superior de arquitectura de Madrid la de profesor auxiliar numerario de la cátedra de resistencia de materiales, hidráulica y máquinas, dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

El general Jimenez Castellanos ha repetido la visita á los cuarteles de Madrid desvaneciendo la atmósfera que produjo su anterior visita. Los oficiales quedaron muy satisfechos.

Parece que el general Castellanos ha ensalzado á la Reina y al Rey, manifestando que con ellos encontrará España la prosperidad que necesita.

Dijo que los oficiales deben rechazar otras promesas que siempre resultan engañosas.

Algunos periódicos, censurando la pasividad del señor Silveira, dicen que mucho ofrece el Gabinete conservador, pero nada cumple.

Se atacó, además, con el decreto de supresión de cesantías de los ministros y no quiere decretar las incompatibilidades, problema más interesante y simpático que el de las cesantías de los ministros.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á pesetas 929'63.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Teatro Fortuny

En la noche del sábado proximo pasado reanudó sus tareas en el Teatro Fortuny la compañía Gil, representando tres obras de las más aplaudidas en la temporada anterior; todos los artistas fueron aplaudidos por su trabajo y de un modo especialísimo Pepita Alcacer.

El domingo por la noche y con un lleno completo, se representó por primera vez en esta temporada el gracioso sainete del notable escritor Javier de Burgos, titulado «Las mujeres», que tuvo una ejecución aceptable por parte de algunas partes, y notable por parte de la señorita Alcacer y de la señora Gadea, que dieron mucha vida á los papeles respectivos de «Valentina» y «Santa». La primera y el señor Casas, cantaron y «accionaron» con mucho brio el duo del tercer cuadro, siendo por ello frenéticamente aplaudidos por el público de la galería que se entusiasmó viendo como «Valentina» pegaba á su marido, y entonces la señorita Alcacer repitió la «tunda» para dar gusto al público cosa que no debió hacer, porque una artista como ella no debe hacer tales cosas para ser aplaudida con justicia, ya que para ello le bastan y sobran con sus facultades; mal hizo el público pidiendo la repetición del «espectáculo» pero mal hizo ella accediendo á los deseos del público, ya que una artista de su categoría no debe acceder á las ridículas exigencias de la galería.

J. G. B.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—San Amador.
Santos de mañana.—San Basilio.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 18 y 19 de Marzo de 1899,

Nacimientos

José Sans Gatell, de Juan y Francisca.

Matrimonios

Angel Gonzales Julvé con Pilar Martin Piquer.—José Savé Balsells, con Mariana Ramona Benaiges Pentinat.—Trinitario Bartolin Suarez, con Josefa Sardá Fraga.

Defunciones

Maria Lopez Sardá, 70 años Mar 22.—Bernardo Prats Roig, 74 años Arrabal de Sta Ana 60.—Pedro Pamies Isern, 64 años San Pedro alta 34.

Servicio de trenes

Salidas Llegadas Salidas Llegadas

De Reus á Mora		De Mora á Reus	
10'07 m.	12'53 t.	4'43 m.	7'50 m.
1'25 t.	3'12 t.	9'59 m.	12'39 n.
3'10 t.	5'50 t.	12'02 t.	1'52 n.
7'10 t.	10'07 n.	8'29 t.	9'52 n.
De Tarragona á Valencia.		De Valencia á Tarragona.	
9'20 m.	6'20 t.	12'30 t.	7'30 n.
11'50 n.	8'10 m.	6'30 t.	4'45 m.
De Reus á Vimbodí		De Vimbodí á Reus	
1'30 t.	5'23 t.	9'53 m.	1'29 t.
De Reus á Barcelona		De Barcelona á Reus	
5'00 m.	9'23 m.	5'25 m.	10'02 m.
8'48 m.	11'11 m.	9'43 m.	12'58 t.
1'09 m.	7'14 t.	11'15 m.	6'30 t.
1'58 t.	5'05 t.	7'37 n.	10'04 n.
De Reus á Tarragona		De Tarragona á Reus.	
8'15 m.	8'50 m.	7'30 m.	8' m.
9'47 m.	10'20 m.	12'25 t.	1'04 t.
2'15 t.	2'48 t.	4'20 n.	4'59 t.
7'03 n.	7'29 n.	8'15 t.	8'55 n.
De Tarragona á S. Vicente		De S. Vicente á Tarragona	
2'36 m.	3'33 m.	8'21 m.	9' m.
5'30 m.	6'15 m.	10'24 m.	11'28 m.
8'09 m.	9'32 m.	11'42 m.	12'57 t.
9'58 m.	11'26 m.	3'15 t.	4'01 t.
2'19 t.	3'06 t.	9'01 n.	9'55 t.
7'58 n.	8'26 n.	9'57 n.	10'35 n.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	63'70	Orenses	—'
Aduanas	93'—	Nortes	43'60
Francias	41'80	Filipinas	—'
Cubas 86	67'43	Cubas 90	59'25
Obligaciones 5 p ^s Almansa	84'—		
Idem 3 p ^s Francia	43'87		

PARIS

Exterior
 59'25 | Nortes | —' |

GIROS

Paris
 27'30 | Londres | 32'10 |

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Interior	63'72	Exterior	—'
Amortizable	—'	Cubas 86	67'37
Cubas 90	59'25	Ext. Paris	58'05
Aduanas	93'—	Nortes	43'80
Francias	41'90	Orenses	11'50
Obligaciones 6 p ^s Francia	84'—		
Obligaciones 3 p ^s id.	43'87		

GIROS

Paris
 27'30 | Londres | 32'10 |

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del día 18

Vapor español «Ulloa», de 650 ts., c. G. Oleaga, de Barcelona, con tránsito, consignado á los Sres Mac-Andrews y C.^a

Despachadas

Vapor «Scilia», para Génova, con tránsito.
Vapor «Ulloa», para Liverpool y escalas, con vino.

Cambios corrientes en el día de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio de la misma.

	Oper.	Dinero	Papel
Londres	90 df	31'50	—'
»	dfv	—'	31'87
Paris	90 dfv	—'	—'
»	vista	26'50	26'50
»	8 dfv	—'	—'
Marsella	8 dfv	26'10	—'

VALORES LOCALES	DINERO.	PAPEL.	OPS.
Gas Reusense.	675	725	
Industrial Harinera	500		
Banco de Reus.		500	
Manufacturera de Algodón		100	
C. ^a Reusense de Tranvías			
C. ^a Reusense de Tranvías			
privilegiadas 5 por 100,			

Recomendaciones

OBRA NUEVA

Hijos ilustres de Reus

POR

FRANCISCO GRAS Y ELIAS

3 pesetas ejemplar.—Se vende en esta imprenta.

EN VENTA

Hay para vender en la Granadella un molino harinero de vapor en el que pueden instalarse otras industrias.

D.rigirse á Ramon Gassó de La Granadella.

La Electro-Reusense

ANUNCIO.

Proporcionandose al público el servicio del alumbrado eléctrico conforme á los más conocidos adelantos de la ciencia y en las condiciones más ventajosas, la «Electro-Reusense» se complace en consignar que las instalaciones para el alumbrado particular se han hecho y continuarán haciendo, bajo las condiciones iguales á las que establezca otra empresa cualquiera que sirva al público fluido eléctrico.

Los encargos se sirven por el turno escrupuloso en que se reciben en la fábrica.

CALLE SAN CELESTINO, 5 y 7

Horas de despacho: De 9 de la mañana á 1 de la tarde y de 3 á 8 de la noche.

Por la Electro Reusense.—El Director.

TELEGRAMAS.

Madrid, 20.

La nota entregada por el embajador francés al Gobierno americano se limita á dar cuenta de la comunicación de España respecto á la orden del general Otis.

El embajador declara que su comunicación no constituye una protesta. Se limita á exponer las quejas de España.

Así se aclara la intervención de Francia en este asunto.

Madrid, 20.

Despachos de San Francisco de California dan cuenta de haber llegado á aquella ciudad trece frailes que eran prisioneros de los tagalos. Se cree que esos frailes han comprado cara su libertad, aunque ellos dicen que se han escapado.

Madrid, 20.

«La Reforma» dice que en una reunión aristocrática se habló de un suceso próximo á realizarse que podría influir mucho en la política de España.

—«El País», parafraseando el artículo de Larra «El hombre globo» dice que Polavieja es el general globo que sube á costa de los demás.

Madrid, 20.

Un despacho de Vitoria á «El Liberal» dice que hora es ya de que la libertad autónoma de las Vascongadas sea limitada por todas las demás regiones, y que no se combata la autonomía.

Madrid, 20.

Anoche hubo una batalla á navajazo limpio á la salida de una taberna.

También había mujeres en la refriega. Hay tres heridos graves. No sabe ninguno de los mencionados quien le ha herido. Según parece uno intentó dar un beso á una de las mujeres y empezó la riña. Hubo ocho ó diez contendientes en la pelea.

Madrid, 20.

Los jefes y oficiales movilizados de Cuba han presentado una instancia al ministro de la Guerra. En ella se pide que se radacte un proyecto para darles colocación. Volverán á reunirse. En Madrid hay ochenta jefes y oficiales de movilizados.

«La Correspondencia» de anoche atacaba al alcalde por la cuestión de la huelga, mientras que hoy le defiende.

Anoche hablaba el periódico por su cuenta y esta mañana por la del alcalde.

Sin embargo, «La Correspondencia» añade dos líneas al sueto oficioso, diciendo que el alcalde debe limitarse á mantener á cada uno en su derecho.

Madrid, 20.

«El Liberal» dice que se ve venir algo que puede ocasionar un serio conflicto.

No hay que olvidar que el Gobierno ha dado un decreto por el cual se coloca á millares de hombres en la dura alternativa de cobrar 60 duros de lo que importa 200, ó morir de hambre.

Madrid, 20.

«La Correspondencia» dice que no se habla de otra cosa que de la destitución de alcalde de barrio en pleno período electoral que acaba de hacer el alcalde de Barcelona.

Madrid, 20.

«E Imparcial» dice, hablando de la huelga de los cocheros, que se podría solucionar el conflicto con suprimir las paradas y declararse libres como en París.

Para ello se habría de rescindir el contrato, lo cual es fácil, porque los alquiladores no han cumplido las condiciones que aceptaron y han empeorado el servicio.

TEATRO FORTUNY

COMPANÍA CÓMICO-LÍRICA DE DON JOSÉ GIL de la que forma parte la notable primera tiple

Señorita Pepita Alcacer

Hoy no hay función para dar lugar á los ensayos generales de la grandiosa obra «Gigantes y Cabezudos» que se pondrá en escena con toda propiedad mañana miércoles.

Se despachan localidades en contaduría.

Imp. Ferrando.—Reus

MONTE-PIO NACIONAL.-QUINTAS

Autorizado por R. O. de 30 Junio de 1889

Dirección: S. Honorato, núm. 1, 2.º (Plaza S. Jaime) Barcelona

Terminadas deplorablemente las desastrosas guerras que anulaban las ventajas de la asociación, creemos llegado el momento de reanudar nuestros trabajos para el sorteo que se verificará el 12 de febrero próximo, en la creencia de que las familias asociadas alcanzarán positivos beneficios; pues obligados por las circunstancias nuestros gobernantes á realizar economías en todos los ramos de la administración, y circunscrito el elemento militar al servicio de la Península, los contingentes deberán reducirse mucho, y cuanto mayor sea esta reducción más beneficios obtendrán nuestros asociados, quienes hallarán además en el Monte-Pío garantida su responsabilidad, sea cual fuere el número que les toque en suerte.

Pueden suscribirse los niños y jóvenes de todas edades, desde que nacen hasta los 18 años.

Expedientes de ex-cepcción legal.—Pensiones.—Asignaciones.—Alcances.

Representación en Madrid. No se cobran honorarios hasta que hayan sido fallados favorablemente los expedientes.

Para informes, prospectos y suscripciones á la Dirección. San Honorato, 1, 2.º—Barcelona.

Altas y Bajas para la contribución industrial. Se venden en esta imprenta.

UNIMENTO FORMIGUERA. NO MÁS FUEGO A LOS CABALLOS. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. NO DESTRUYE EL PÉLO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL.

Sobres comerciales. LETO Y COLORES. cartones. circular. Targeta. IMPRENTA DE CELESTINO BERRANDO. Plaza de la Constitución.

ALIMENTO Condensado. Emulsión de Scott. Si el niño está enfermizo y se adelgaza sin que los alimentos ordinarios le nutran, es que la Emulsión de Scott. Todo el que tenga catarro, irritación en los pulmones, o tendencia a la Tisis, ó á la Anemia, debe tomar la Emulsión de Scott.

EL LIBERAL DE REUS

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN.-PÓRTICOS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes pesetas 1.50, Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES